



tersendiri bagi para orang tua yang mempunyai anak penyandang ABK dari golongan kurang mampu.

Berangkat dari permasalahan tersebut itulah seorang perempuan ibu Sutiaseh berkeinginan untuk mendirikan SLB (Sekolah Luar Biasa) dengan biaya yang murah dan bisa dijangkau oleh semua kalangan, terutama oleh kalangan ekonomi menengah ke bawah.

Untuk mewujudkan gagasan tersebut, Sekolah SD I Sukodono Kecamatan Sukodono, memberikan jalan dengan menyediakan tempat kepada ibu Sutiaseh untuk membuka sekolah bagi para ABK, maka tepat pada tanggal 05 bulan November Tahun 1991 berdirilah Sekolah Luar Biasa yang bernama "SLB ABC SUKODONO" dengan berlokasi di SD I.

Akan tetapi, seiring dengan bertambah banyaknya siswa/penyandang ABK (Anak Berkebutuhan Khusus) yang daftar. Maka bu Sutiaseh berinisiatif untuk mendirikan sekolah sendiri yang masuk dalam lembaga yayasan dan terpisah dari SD Sukodono.

Akhirnya pada tanggal 05 Juni 1994 berdirilah sebuah sekolah untuk ABK (Anak Berkebutuhan Khusus) dibawah naungan yayasan Al Chusnini, Kecamatan Sukodono, Kota Sidoarjo. Dan saat ini, SLB Al Chusnaini telah menampung siswa berkebutuhan khusus sebanyak 40 anak, dengan tenaga pengajar 8 orang.



























menghayatinnya sesuai dengan yang telah dipelajari sehingga menjadikannya pribadi yang berbudi pekerti. Seperti petikan wawancara peneliti dengan guru mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI), berikut ini yang dilakukan pada tanggal 12 november 2011 di ruang guru:

*“...Tujuan akhir dari pembelajaran PAI disini, yaitu menanamkan penghayatan terhadap ajaran agama yang dianut oleh siswanya, guna menerapkan ajaran agamanya dalam kehidupan sehari-hari disekolah ataupun lingkungan masyarakat dirumahnya sebagai pedoman hidupnya kelak nanti”.*

Dari hasil wawancara tersebut dapat penulis ketahui pencapaian tujuan pembelajaran pendidikan agama islam di SLB Al Chusnaini adalah agar siswa-siswanya menjadi pribadi yang berbudi pekerti luhur, beriman dan bertakwa kepada Allah. serta dapat menerapkan ajaran agama yang telah dipelajarinya dalam kehidupan di masa sekarang dan masa yang akan datang serta menjadikan Al-qur'an sebagai pedoman hidupnya.

Serta perlunya kerjasama yang baik dan berkelanjutan antara orang tua siswa dan guru-guru serta pihak-pihak yang mempunyai kaitan dengan pendidikan di sekolah diharapkan perlu di bina karena menjadi motivasi yang kuat bagi orang tua untuk berpartisipasi aktif dalam usaha-usaha sekolah. Sehingga akan terencapai tujuan akhir pembelajaran pendidikan agama Islam yang sesungguhnya karena adanya kerjasama guru dan oarangtua.

Sedangkan materi Pendidikan Agama Islam yang di ajarkan di SLB Al Chusnaini sama halnya yang di ajarkan di sekolah normal lainnya akan tetapi karena sekolah luar biasa jadi materinya lebih di persempit karena siswa SLB

biasanya dalam pemberian materi terlebih dahulu mereka harus mempunyai keinginan untuk mengetahui pengetahuan yang baru karena itu guru biasanya memancing siswanya dengan mengajak keluar kelas guna mengembalikan semangat mereka dalam menerima materi yang akan di ajarkan karena biasanya siswa SLB Al Chusnaini lebih suka pada materi pelajaran sebelumnya sehingga tidak mau untuk belajar materi selanjutnya karena itu harus berusaha agar muridnya mau belajar pada materi selanjutnya seperti ungkapan ibu dina pada tanggal 22 November 2011 di ruang guru:

*“...Pendidik Agama Islam disini kita menggunakan atau mengikuti yang di dalam KTSP dan yang ada di sekolah normal lainnya seperti fiqih, sejarah islam, aqidah, dan qurdist yang sama dengan sekolah normal tapi karena SLB jadi materinya lebih dipersempit, tidak semuanya di muat dalam pembelajaran”.*

Berdasarkan hasil pengamatan yang dilakukan oleh peneliti, menunjukkan bahwa untuk mengetahui pemahaman siswa terhadap materi yang telah di ajarkan apabila ada siswa yang mengalami kesulitan adalah selalu menjelaskan kembali. Hal ini membuktikan bahwa dalam menyampaikan materi khususnya pelajaran pendidikan agama islam, guru tidak mengejar target kurikulum. Namun guru tetap berupaya agar apa yang disampaikan benar-benar dikuasai siswa dan karena itu guru harus membuat siswa-siswa SLB nya tetap fokus padanya karena jika tidak maka apa yang telah di ajarkan tidak akan diserap siswa SLB. Sehingga guru bekerja dua kalilipat lebih keras dalam menerangkan kembali materinya serta harus menggunakan beberapa metode yang lain guna menyemangatkan kembali siswa dalam proses pembelajaran.



Dalam penggunaan metode pembelajaran guru juga menggunakan metode pembelajaran yang di gunakan di sekolah normal lainnya karena melihat pada kebutuhan anak berkelainan fisik yang lebih suka dengan metode demonstrasi, bermain dan belajar sehingga mengharuskan guru menggunakan metode bervariasi dalam pelaksanaan pembelajarannya dan mencari media yang mendukung dalam pelaksanaan pembelajaran yang membutuhkan praktek sebelumnya karena tanpa melihat medianya terlebih dahulu maka siswa akan kesulitan dalam melakukan suatu praktek karena anak berkebutuhan cenderung menirukan hal-hal yang mereka anggap baru dan unik, akan tetapi selain itu karena yang di ajar adalah siswa luar biasa jadi metode nya juga ada yang dikhususkan seperti metode pada anak tunarungu wicara di SLB Al Chusnaini dalam pembelajarannya guru menggunakan metode khusus seperti, belajar bahasa melalui membaca Ujaran meskipun metode tersebut sangat sulit bagi mereka penyandang tunarungu akan tetapi harus guru terapkan guna mendukung dalam penggunaan bahasa isyarat, belajar bahasa secara manual (bahasa isyarat) guna meningkatkan perkembangan bahasa anak tunarungu dan memberi merekafondasi untuk keterampilan membaca dan menulis dengan bahasa yang baik dan benar, karena itu penggunaan metode yang tepat akan turut menuntut efektifitas dan efisiensi pembelajaran, dan selain metode-metode khusus guru juga perlu metode yang di gunakan di sekolah-sekolah normal lainnya seperti ceramah, demonstrasi, pemberian tugas dan metode-metode yang berpusat pada guru, serta lebih menekankan pada interaksi peserta didik. Sesuai dengan

ungkapkan ibu dina yang di ungkapkan pada tanggal 24 November 2011 di ruang guru:

*“...Metode yang diterapkan di SLB ini sebenarnya sama menggunakan metode yang juga digunakan di sekolah normal lainnya seperti ceramah, demonstrasi, pemberian tugas dan tidak lupa juga menggunakan metode Belajar Bahasa Melalui Membaca Ujaran (Speechreading), Metode Maternal Reflektif (isyarat) yaitu suatu metode pembelajaran berbahasa bagi anak tunarungu karena dengan menggunakan isyarat sangat mendukung si anak dalam pembelajaran ataupun diluar pembelajaran dengan orang di sekitarnya”.*

Selain itu juga tak lupa guru juga memberikan metode motivasi bagi siswanya dalam memperkuat semangat jiwanya dalam belajar. Karena itu juga membawa pengaruh yang baik sekali dalam jiwanya, yang dapat menyebabkan siswa tersebut menyukai guru, sekolahnya dan senang belajar sehingga otaknya menjadi mudah menerima pelajaran.

Adapun untuk mengetahui pemahaman dan kompetensi siswa dalam pelajaran pendidikan agama islam adalah seringkali guru memberikan tugas kokurikuler (PR) kepada siswa. Tugas kokurikuler tersebut berfungsi untuk meningkatkan pemahaman siswa terhadap materi yang diajarkan, karena dengan semakin sering diberikan tugas oleh gurunya pemahaman siswa terhadap setiap materi pendidikan agama islam semakin meningkat. Hal ini tentunya dengan memperhatikan kemampuan dan kesempatan siswa untuk menyelesaikan tugas rumah tersebut.

Selain itu juga guru memberikan penilaian atau ulangan harian yang dilaksanakan oleh guru pada setiap akhir pokok bahasan atau bab. Hal ini ini







dengan adanya keimanan yang teguh maka akan menghasilkan ketaatan menjalankan kewajiban agama.

Selain itu pencapaian akhir pelaksanaan pembelajaran pendidikan agama islam juga bertujuan melakuakn perubahan yang merupakan pengetahuan, tingkah laku, jasmani dan rohani, dan kemampuan-kemampuan yang harus dimiliki di dunia dan di akhirat oleh siswa-siswanya, serta perubahan tingkah lakunya di lingkungan masyarakat.

Dan hal ini sama dengan tujuan akhir pendidikan agama Islam itu sendiri yaitu pembinaan akhlak dalam menyiapkan siswa untuk hidup didunia dan di akhirat, serta menumbuhkan dan meningkatkan keimanan melalui pemberian dan pemupukan pengetahuan, penghayatan, pengalaman siswa tentang agama Islam sehingga menjadi manusia Muslim yang terus berkembang dalam hal keimanan, ketaqwaan, berbangsa dan bernegara, serta untuk dapat melanjutkan pada jenjang yang lebih tinggi.

## **2. Tingkat Pemahaman Di SLB Al Chusnaini**

Dalam suatu proses belajar mengajar guru mengetahui tingkat pemahan siswa dapat menggunakan berbagai macam metode yang sesuai dengan anak didiknya, tujuan, situasi, dan fasilitas. Sehingga kegiatan belajar mengajar dapat berjalan dengan baik, karena itu pemilihan metode secara tepat dapat membantu guru dalam menguasai kelas dan menjelaskan materi sehingga siswa tidak bosan dan jenuh pada mata pelajaran PAI yang telah di jelaskan. Serta dalam penggunaan media yang bervariasi baik itu bersumber dari media

cetak, elektronik dan lain sebagainya guna menunjang pembelajaran sangat mendukung dalam keberhasilan penggunaan metode jika memang harus memerlukan media pembelajaran, akan tetapi karena sekolah ini luar biasa jadi metode nya juga ada yang dikhususkan seperti metode pada anak tunarungu wicara di SLB Al Chusnaini dalam pembelajarannya guru menggunakan metode khusus yaitu, Belajar Bahasa Melalui Membaca Ujaran , Belajar Bahasa secara Manual (bahasa isyarat), karena penggunaan metode yang tepat akan turut menuntut efektifitas dan efisiensi pembelajaran, dan selain metode-metode khusus anak tunarungu wicara guru juga perlu metode yang di gunakan di sekolah-sekolah normal lainnya seperti ceramah, demonstrasi, pemberian tugas dan metode-metode yang berpusat pada guru, serta lebih menekankan pada interaksi peserta didik.

Selain itu juga guru tak lupa memberikan metode motivasi bagi siswanya dalam memperkuat semangat jiwanya di akhir pembelajarannya. Karena motivasi itu juga membawa pengaruh tingkat pemahaman siswa yang baik sekali dalam jiwanya, yang dapat menyebabkan siswa tersebut menyukai guru dan sekolahnya serta otaknya menjadi mudah menerima pelajaran.

### 3. Penilaian di SLB Al Chusnaini

Guna mengetahui pemahaman dan kompetensi siswa dalam pelajaran pendidikan agama islam yakni dengan cara penilaian atau evaluasi dengan cara seringnya guru memberikan tugas ataupun pekerjaan rumah (PR) kepada siswanya. Tugas kokurikuler tersebut berfungsi untuk meningkatkan pemahaman siswa terhadap materi yang diajarkan, karena dengan semakin sering diberikan tugas oleh gurunya, pemahaman siswa terhadap setiap materi pendidikan agama Islam semakin meningkat. Hal ini tentunya dengan memperhatikan kemampuan dan kesempatan siswa untuk menyelesaikan tugas rumah tersebut.

Selain itu juga guru memberikan penilaian atau ulangan harian yang dilaksanakan oleh guru pada setiap akhir pokok bahasan atau bab. Hal ini ini bertujuan untuk mengetahui sejauhmana keberhasilan guru dalam mengajar serta keberhasilan siswa dalam belajar sedini mungkin yakni setiap akhir pokok pembahasan. Sehingga bila terjadi kesulitan yang dialami siswa atau ketidakberhasilan guru dalam mengajar dapat segera dicari sebab-sebabnya dan dibenahi sehingga berhasil nantinya.

Dengan demikian semakin banyak guru mengadakan ulangan harian, tugas atau latihan maka kesulitan anak khususnya dalam pembelajaran pendidikan agama islam dapat dengan cepat diketahui dan diperbaiki.

Biasanya jika ada murid/siswa yang tidak melaksanakan tugas yang diberikan maka sikap guru adalah memberi peringatan biasanya bentuk



peringatan yang diberikan kepada murid berupa hukuman tambahan tugas kepada murid yang bersangkutan sebagai hukuman terhadap kesalahannya. Sehingga murid tersebut menjadi jera dan tidak mengulangi kembali. Selain menevaluasi siswanya guru juga dapat mengevaluasi pembelajarannya sehingga guru dapat mengetahui kekeurangannya di dalam menggunakan metode ataupun menjelaskan materi di dalam kelas.

Oleh karena itu guru harus memiliki pengetahuan yang memadai tentang penilaian hasil belajar sebagaimana memahami penilaian program. Karena itu sebagai suatu proses, penilaian dilaksanakan dengan prinsip-prinsip dan dengan teknik yang sesuai, dengan menggunakan tes atau non tes.

peringatan yang diberikan kepada murid berupa hukuman tambahan tugas kepada murid yang bersangkutan sebagai hukuman terhadap kesalahannya. Sehingga murid tersebut menjadi jera dan tidak mengulangi kembali. Selain menevaluasi siswanya guru juga dapat mengevaluasi pembelajarannya sehingga guru dapat mengetahui kekeurangannya di dalam menggunakan metode ataupun menjelaskan materi di dalam kelas.

Oleh karena itu guru harus memiliki pengetahuan yang memadai tentang penilaian hasil belajar sebagaimana memahami penilaian program. Karena itu sebagai suatu proses, penilaian dilaksanakan dengan prinsip-prinsip dan dengan teknik yang sesuai, dengan menggunakan tes atau non tes.